

# Éditorial

Autor(en): **Noschis, Kaj**

Objektyp: **Preface**

Zeitschrift: **Revue économique et sociale : bulletin de la Société d'Etudes Economiques et Sociales**

Band (Jahr): **53 (1995)**

Heft 2: **Finlande et Union européenne**

PDF erstellt am: **26.04.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

## ÉDITORIAL

Kaj NOSCHIS  
*Secrétaire général  
de la S.E.E.S.*

Cette édition de la Revue économique et sociale est née d'une brève rencontre l'automne passé à Territet. Elle nous a permis de proposer au premier ministre finlandais d'alors, M. Esko Aho, de passage en Suisse, le projet d'un numéro sur le thème de l'adhésion de la Finlande à l'Union européenne. A Territet, près de Montreux, est érigé un monument en souvenir du Maréchal Mannerheim et en témoignage de l'amitié entre la Suisse et la Finlande. Sous ces auspices nous avons discuté d'un numéro thématique où l'adhésion finlandaise serait examinée de façon ouvertement problématique, numéro incluant d'autres sujets d'actualité touchant les deux pays. Les Finlandais ont la réputation de présenter souvent un "profil bas" et d'évoquer plutôt les difficultés que les avantages d'un projet ou d'une réalisation. La majorité des auteurs de ce numéro ne contredisent pas cette réputation. L'avantage pour le lecteur suisse est néanmoins de trouver une information détaillée et critique sur le débat politique, sur la négociation avec l'Union et sur les enjeux de l'avenir résultant de l'adhésion à l'Union européenne devenue effective pour la Finlande au 1er janvier 1995. La Finlande a donc quitté l'AELE avec l'Autriche et la Suède, pays qui sont devenus membres de l'Union européenne au début de cette année. Désormais, parmi les pays nordiques, seuls la Norvège (suite à un référendum où le "non" à l'adhésion l'a emporté) et l'Islande restent membres de l'AELE avec la Suisse. Les négociations entre l'Union européenne et la Finlande eurent, pour l'essentiel, lieu en 1994. L'adhésion fut ensuite soumise à un référendum consultatif emporté par les adhérents par 57% de "oui" contre 43% de "non" en octobre 1994. L'adhésion fut enfin votée par le Parlement à la majorité requise des deux tiers de "oui".

Que M.Esko Aho, principal artisan de l'adhésion de la Finlande à l'Union européenne, trouve ici l'expression de notre reconnaissance. Sans son attitude immédiatement positive à l'égard du projet, ce numéro de la Revue économique et sociale n'aurait certainement attiré la participation de nombreux auteurs prestigieux et parmi les plus qualifiés - favorables, dont des négociateurs directs, et opposés à l'adhésion (M. Jan-Magnus Jansson) - pour débattre de la question. Ce numéro est complété par deux articles sans rapport direct avec l'adhésion mais dont le thème nous a aussi paru pouvoir intéresser nos lecteurs dans ce contexte: l'acquisition par la Finlande des mêmes avions de combat que la Suisse ainsi qu'un entretien avec la direction d'une entreprise finlan-

daise implantée dans le Canton de Vaud. Nous remercions l'ensemble des auteurs qui ont tous rédigé leurs articles à l'intention spécifique de nos lecteurs.

J'ai l'honneur, maintenant depuis quatre ans déjà, d'avoir la charge de secrétaire général de la Société d'études économiques et sociales tout en étant finlandais. C'est donc une satisfaction particulière pour moi de pouvoir publier, avec le soutien de notre comité, un numéro sur l'actualité politique, sociale et économique finlandaise à un moment où des renseignements sur la Finlande sont d'un intérêt certain pour le lecteur suisse car, en Suisse, le débat sur une adhésion éventuelle à l'Union européenne se poursuit. Malgré leurs diversités et spécificités, Suisses et Finlandais nourrissent une estime réciproque dont la réalisation de ce numéro est certainement un témoignage.